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Antrag gem. §§ 10 und 32 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt
Hannover

Bepflanzung des Stadtgrüns mit lnsektenfreundlichen pfl anzen

Der Bezirksrat möge beschließen:

Die Venivaltung wird aufgefordert, in erheblich größerem umfang als bisher in unserem
Stadtbezirk Grünflächen an Straßenrändern und in Parks mit lnsektenfreundlichen
Dauerbepflanzungen, Saaten, Frühblühern und Wiesen zu begrünen.
Gerade auch unter straßenbäumen, die neu gepflanzt werden, so ten bodenbedeckende
Pflanzen gesetzt werden, die möglichst die Feuchtigkeit im Boden halten und Kleintieren und
lnsekten Unterschlupf ermöglichen. Der Bezirksrat soll über den Erfolg der Maßnahmen im Jahr
2019 sowie die Ausweitung der Flächen, die entsprechend begrünt werden, im september 2020
informiert werden.

Begründung:
ln den letzten 25 Jahren hat die lnsektenpopulation um 75o/o abgenommen. Die Folgen sind
vielfältig:

- Abnahme der Artenvielfalt
- Nahrungsgrundlage für Vögel und Kleintiere wird massiv geschwächt
- Bestäubungsleistung nimmt ab
- Regenerationsfähigkeit von Nützlingspopulationen nimmt ab- Schädlingspopulationennehmenzu
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Damit hat die Entwicklung der lnsektenpopulationen und deren Vielfalt direKen Einfluss auch auf
das Leben der Menschen. Dies führte in den letzten Jahren in vielen Städten und Gemeinden zu
einem Umdenken hinsichtlich der Gestaltung der Grünflächen. Auch in kleinen Gemeinden in der
Region Hannover werden mit großem "Erfolg Bienenfreundliche Saaten an Straßenrändern
eingesetzt.
Wegen des Einsatzes von lnsektiziden in der Landwirtschaft kommt dem Lebensraum in Städten
eine immer größere Bedeutung zu. ln diesem sinne setä sich der Bezirksrat Bothfeld-
Vahrenheide dafür ein, die Anstrengungen für. den Erhalt bzw. die Stärkung der
I nsektenpopulation erheblich zu verstärken.
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